
南美國小 112學度班親會家長建議事項      112.09.22彙整 

 

教  務  處 

 提出 

 班級 

建 議 事 項 處室意見回覆 

 

101 

201 

102 

● 建議電子白板改觸屏。 

● 投屏模糊看不清楚，大人坐在第一排看得很吃力，建

議更換 。  

● 班級的投屏螢幕非常模糊不清楚，建議更換。 

● 投影不清楚建議更新。 

● 希望黑板可以換成觸屏現在的黑板太模糊。 

● 更換班上電腦螢幕 。 

● 希望教室內的電子白板可以換成觸屏，也能保護孩子

的眼睛在觀看時不會那麼吃力。 

● 電子白板看不清楚，對教學有影響，建議改觸屏。 

● 投影螢幕可以改成觸控螢幕，可護眼，確保學習成

效。 

● 為了孩子的視力和學習，請學校能更換電子白板為觸

控式的。 

● 希望班上的投影機改善能盡快，班親會看的感覺對孩

子的眼睛不是很好，感謝 。 

本校低年級觸屏經費，已申請並獲得教育局補助，

9/15(五)本校總務處已上網招標，10 月中將進行開標評

選，預計 11 月份低年級各班可裝設觸屏，以確保學生學

習成效。 

 



108 

● 建議下學期剛開學時可給孩子一張書本清單，讓孩子

知道本學期會有多少本課本習作,學習對自己負責,萬

一書本遺失也有個頭緒,因為家長第一次當小醫生父

母也不了解會有多少書本, 若有張清單,一目了然,方

便孩子管理自己的書本，謝謝您。 

低年級是國語、數學、英語和生活四科有課本和習作，

其他都只有課本，因為各班可能有個別購買的作業本，

若要詳細清單，可由班級導師協助提供。 

406 

● 圖書館是否能多購買書籍？ 

● 建議圖書館購入新書。 

● 希望圖書館能夠添購新書籍。 

● 建議學校圖書館購買新書籍，謝謝。 

● 建議學校圖書館可添購新書。 

● 圖書館的書籍適時更新及採購新書，謝謝。 

圖書館每年都會購買新書，亦會辦理書展，同時也會適

時地更新架上書籍，以提供學生充足的閱讀書籍，請家

長放心。 

學  務  處 

 提出 

 班級 

建 議 事 項 處室意見回覆 

104 
● 希望課後社團活動能有更多選擇, 例如:羽球、桌

球、烘焙、書法等等。 

本校社團開班皆採公開及鼓勵的原則，由有意願開立社

團的師資提出開班申請並進行審核，亦會秉持社團多元

化的原則，讓學生能有更多的選擇。 

510 

● 南美國小很幸運，附近就有運動中心有游泳池，所以

希望學校能加游泳課納入課程學習中，小朋友在小學

時，學習游泳很快速的，效果會很好，謝謝 希望學

校能接受建議。 

本學年度學校課程已於 7月審核通過，無法再行調整增加

游泳課程，會再審慎評估並於課發會討論往後規劃游泳

課程的可行性。 



407 
● 游泳教學一學期一次其意義不大，應增加學習次數才

能真正學習到自救技巧。 

游泳課程規劃會再審慎評估並於課發會提出討論。 

603 

● 上學期放學時段等待小孩時刻，總是聽到先出來的同

學們髒話不斷，出現髒話的頻率真的很高，常常等候

中的家長會轉頭注目，因為真的不是特定幾位同學如

此，短短 10 到 20 分鐘內可以聽到好幾位口出髒話，

希望南美的孩子能活潑但有禮，期許南美風氣越來越

好。 

放學時段加強巡視，倘遇學生口出髒話會及時進行糾正

及提醒，並進行宣導加強學生生活教育。 

401 

● 煩請校方宣傳:接送小孩時,勿逆向,物穿越雙黃線,校

門左右停放區,全混在一起,實為危險。 

本校針對家長勿逆向及穿越雙黃線經常性宣導，爾後會

再加強宣導，亦請家長們多加配合，避免危險發生，使

本校上放學的交通能更順暢。 

511 

● 能否麻煩學校加強宣導家長接送機車停校門右側機車

區或白線區，把左側留給汽車並別穿梭在馬路及人行

道中間，孩子被撞過、車子也被撞過，還被後車檢舉

併排過。 

本校定期皆有宣導校門口家長汽機車停放注意事項，爾

後會再加強宣導，騎乘機車可多加利用機車停放區，以

紓解校門口車輛停放擁擠情形，亦請家長們多加配合，

使上、放學的交通能更順暢，也可避免危險發生。 

302 

● 早上側門（教職員停車場出入口）三角錐上的桿子是

否可移除？對於從南崁往桃園方向的家長（機車接

送）減少跨越雙黃線的問題，避免事故發生。 

上學時段停車場車輛進出頻繁，不宜撤除連桿開放機車

通行，以免發生危險，請騎乘機車的家長行駛至南上路

及南美街口，再行進入機車停放區，以維行車安全。 

504 

● 學校的交通隊是否能慢 5 分鐘收隊，有時候因為下雨

天或住比較遠的同學會遇到塞車遲到，看到小朋友下

車要穿越馬路時，汽機車很多，感到很不安心 。 

學校路口由導護老師及志工協助學生平安過馬路，值勤

時間至 7:40，因 7:40 以後老師尚有級務須處理並指導學

生進行打掃工作，不宜延長導護值勤時間，請家長能視

天氣狀況及路程提早出門，避免塞車影響到校時間，晚

到的同學除了家長親自帶過馬路之外，請自行從南美街



口紅綠燈穿越馬路，以維護過馬路的安全。 

604 ● 上學期的營養午餐過於油膩，能否減半油量？ 

午餐用油、用鹽及用糖量，每個月底都會進行統整計

算，皆符合教育部規定用量，亦會將統計表公告於學校

網頁午餐專區。 

輔  導  室 

提出 

班級 

建 議 事 項 處室意見回覆 

 無  

總  務  處 

提出 

班級 

建 議 事 項 處室意見回覆 

307 

● 學校蹲式廁所的便座太短，以致蹲下排便時,糞便會

無法對準蹲式馬桶內,且現在孩子體格較壯,該校蹲式

廁所確實比現在外面的短小,孩子每日在學校時間將

近8小時,廁所環境設備沒有完善，會是孩子不敢在校

排便，尤其是女生,更容易有生理問題以及潔癖問題,

拜託學校能盡速改善老舊短小的便座問題，讓孩子舒

舒服服的解決生理問題,也日讓家長能安心,再麻煩學

校了,謝謝。 

目前學校蹲式便座為舊式規格品故較短，未來將盡力爭

取經費補助整修改善為新式蹲式便座。 



 

512 

● 1.班級樓層太高。一樓明明有空教室兩間，為何不讓

班級孩子在低樓層，方便去操場活動？加強體能，實

感不解及不滿。2.位於高樓層的兩班無法與其他同年

孩子交流，缺乏人際互動機會。3.增加墜樓的危險。 

1. 一樓兩間非空教室，目前設置為科任教室，因學校有

其他年級特殊需求學生上課之考量。 

2. 113學年度本校預計會減班，未來六年級儘量安排同一

區域。 

3. 本校走廊女兒牆及欄杆高度達一‧四○公尺以上，高

於「建築技術規則建築設計施工編第 38 條規定」標準

一‧一○公尺，且附近尚無設置可攀爬之物，符合安

全法規需求。 

202 
● 地下室遊戲區的地板是否能加設置保護墊，學生反應

常在該處跌倒受傷。 

目前遊戲區地墊皆符合安全法規，在地墊上跌倒應該有

緩衝及保護，若其他地方常有學生受傷，將立即檢視若

該修繕會請廠商立即處理。 

107 
● 家長委員圈選表,不要列出家長職業,會讓人有先入為

主及隱私洩漏, 謝謝。 
未來將調整不列出家長職業。 

401 ● 請問註冊單何時發回? 9月下旬 


